

Diagonales : De Dumas à Musso

29-10-2014

Candidat aux élections législatives en 1848, Alexandre Dumas, fort de ses 400 romans et de ses 35 pièces de théâtre, affirme dans sa profession de foi "avoir donné du travail depuis vingt ans en moyenne à 2 160 personnes". Il publie, profession par profession, la liste détaillée des bénéficiaires des 17 millions de francs qu'il dit avoir déversé dans la vie économique. L'auteur des Trois Mousquetaires mène une campagne électorale tonitruante. Inscrit dans plusieurs circonscriptions, selon l'usage de l'époque, il ne sera élu dans aucune.

Victor Hugo, de son côté, accepte que sa candidature soit proposée par ses amis, avec pour slogan : "Je ne suis pas candidat, mais je ne suis pas refusant". Il est élu.

En irait-il de même si Guillaume Musso et Patrick Modiano se présentaient aujourd'hui ?

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com

